



Newsletter 24

A los Superiores,
 a los Secretarios Regionales
 de la OCSO
 y a los hermanos y hermanas
 interesados en la formación.

La Casa Generalicia ha organizado y patrocinado otro **curso de formación para los nuevos superiores** de la Orden. Se llevó a cabo del 7 al 17 de noviembre de 2019 en la Casa Generalicia de los Hermanos Maristas que se encuentra en el vecindario de la nuestra, a solo cinco minutos a pie.

Los superiores elegidos o nominados desde la última vez que se hizo un curso similar, en 2016 fueron invitados a Roma para participar en el programa.

Nombre	Monasterio	Nº	País
D. Bernard	Bricquebec	10	Francia
D. Damien	Scourmont	20	Bélgica
D. Emanuele	Tre Fontane	25	Italia
D. Guido	Zundert	45	Países Bajos
M. Marie-Josée	Baumgarten	04*	Francia
M. Pascale	Arnhem	26*	Países Bajos
M. Maria Francesca	Valserena	43*	Italia
M. Brigitte	Tautra	67*	Noruega
D. Malachy	Roscrea	29	Irlanda
D. Innocent	Calvaire	48	Canadá
D. Augustine	Conyers	57	USA
D. Matthew	Awhum	85	Nigeria
D. Sevanand	Kurisumala	96	India
D. Benedict	Nsugbe	100	Nigeria
M. Sofia	Wrentham	27*	USA
M. Regina	Abakaliki	54*	Nigeria
M. Kathy	Crozet	58*	USA
D. Jose Antonio	San Isidro	41	España
D. SantiagoMaría	Azul	76	Argentina
D. F. Javier	Las Escalonias	92	España
M. María Victoria	Tulebras	38*	España
M. María Fabiana	Juigalpa	68*	Nicaragua
M. Yacqueline	Sevilla (Las Huelgas)		España
M. M. Raphaela	Imari	32*	Japón
M. Scholastica	Nasu	35*	Japón
M. Gertrude	Ajimu	53*	Japón

En total, veinticuatro de ellos estuvieron presentes, algunos de los nuevos superiores desafortunadamente no lograron venir debido a las necesidades de sus propias comunidades.



El diseño del curso se basó en la estructura de nuestras Constituciones, y se hizo hincapié en los aspectos prácticos. Abades y abadesas experimentados de nuestra Orden hicieron presentaciones sobre diversos temas, como la *Situación de la Orden*, la *Formación*, el *Servicio de Autoridad*, la *Consulta de la Comunidad*, el *Padre Inmediato*, la *Administración Temporal*, etc. Esta vez se agregaron dos temas especiales, a saber: *Abuso sexual* y *Libertad de conciencia*.

* *Situación de la Orden*

- Luces y sombras: D. Eamon, Abad General
- Desafíos y signos: de los tiempos d. Bernardus [Tilburg]

* *Formación*

- Acompañamiento y Discernimiento Espiritual: D. Bernardo [Azul]
- Formación Cristiana y Humanismo: M. Giovanna [Matutum]
- Acompañamiento en la crisis de la vida: D. Isidoro [Huerta]

* *Textos Legislativos, Capítulo General y Comisión Central*

M. Danièle [Casa Generalicia]

* *El servicio de la autoridad*

D. Bernardo [Azul]

* *Elección y dimisión*

D. Juan José [Casa Generalicia]

* *Consulta a la comunidad, Capítulo Conventual y Consejo*

D. Bernardus [Tilburg]

* *Cura pastoral*

D. Isidoro [Huerta]

* *Padre Inmediato y Visita Regular*

D. Timothy [casa Generalicia]

* *Administración temporal*

D. Armand [Scourmont]

* *Abuso sexual*

D. Richard [Mt. Melleray]

* *Libertad de conciencia*

D. Juan José [Casa Generalicia]



Una vez más, se contó con la valiosa colaboración de los intérpretes: p. William de Spencer, p. Godefroy de Aiguebelle, hno. Ricardo de Jacona, p. Raphael de Cîteaux, hno. Gregory de Gethsemani, p. Simeon de la casa Generalicia, D. David de Spencer/Nasu.

Las exposiciones relativas a la Formación de dom Bernardo (solo en español) y dom Isidoro pueden encontrarse en los archivos adjuntos.



También se organizó una excursión de un día a Subiaco y Montecassino durante el programa de diez días. En general, el curso ha recibido bastante comentarios positivos de los superiores que participaron. Apreciaron mucho el intercambio de sabiduría de sus mayores, y encontraron el contenido muy útil para su ministerio pastoral. Además, también disfrutaron del tiempo especial para estar juntos, creando un apoyo fraterno entre ellos.



Agradecemos a D. Athanasius y la hna. Marilucía de la Casa Generalicia por la información que brindaron para esta Newsletter.

RE

Durante los días 2-6 de Diciembre de 2019, tuvo lugar en el Hospital San Rafael de los Hermanos Hospitalarios de San Juan de Dios, en Granada, el curso sobre **“Cuidados básicos a personas en situación de dependencia”**. Dicho curso se realizó solo para los monasterios de la RE; participamos diez personas de las comunidades de Alloz, Armenteira, Huerta, Viaceli, Zenarruza, y del monasterio Asistencial de Monte Sión, asistieron dos hermanas y tres trabajadoras.

Estuvimos alojados en las dependencias de la hospedería, reservadas para los hermanos de la Orden, pudiendo compartir con la comunidad de religiosos de la casa, la oración de Laudes y las comidas. La Eucaristía era por la tarde a las 19,30 h en la Basílica de San Juan de Dios. El horario se distribuyó en clases prácticas tutorizadas (20 horas) en las diferentes unidades asistenciales: planta de cuidados paliativos, respiración automática y hospitalización de larga estancia; y clases teóricas (5 horas) impartidas por profesionales del centro. También hubo tiempo para recorrer la cultura y la historia española, en una ciudad tan emblemática como Granada y para conocer más de cerca el carisma de San Juan de Dios. Visitamos el archivo histórico de la Orden y el lugar donde murió el santo.



Hna Paula Téllez González (Armenteira) y Hno Abdón Rodríguez Hervás (Zenarruza),
vocales del Secretariado de Formación de la RE

El contenido del curso fue muy variado, desde “aprender a cuidar cuando ya no se puede curar”, porque la medicación ya no es eficaz, hasta aprender a hacer camas hospitalarias, amortajar a un cadáver, aseo de personas totalmente dependientes, etc... Todo ello muy útil y práctico, dada la precariedad de nuestras comunidades.

Agradecemos a los Hermanos de San Juan de Dios su gran generosidad por todas las facilidades para que se llevaran a cabo estas jornadas hospitalarias de calidad y a la RE por haber hecho posible dicha formación práctica muy necesaria en nuestros días.